
4

[ACDI], dans le cadre de son Programme de coopération
industrielle .

Les entreprises canadiennes sont aussi actives dans les domaines
de l'environnement, des services financiers, du design
architectural, de la fabrication et de l'ingénierie-conseil .

La coopération au développement contribue également à créer des
liens . L'Indonésie bénéficie de l'un des plus importants
programmes de ce genre administré par l'ACDI, et pour lequel elle
débourse plus de 28 millions de dollars par année . Ces fonds sont
affectés à des domaines comme l'environnement, le développement
du secteur privé et les services d'infrastructure, les femmes et
le développement, et le perfectionnement des ressources humaines .

Java-Est profite de nombreux projets de développement appuyés par
l'ACDI, tels le Projet de développement de l'enseignement
supérieur islamique, qui soutient les instituts d'études
islamiques dans toute l'Indonésie, le projet de Développement de
la gestion environnementale en Indonésie (DGEI), qui valorise
l'environnement au niveau des politiques gouvernementales, le
Programme de développement des coopératives en Indonésie, qui
soutient les coopératives laitières à Java-Est, et le Projet de
soutien des femmes, qui aide le ministère du Rôle des femmes à
remplir son mandat .

Plus tôt cette semaine, j'ai signé deux protocoles d'entente
portant sur des projets-très intéressants de coopération au
développement . Le premier, cosigné par votre ministre des
Finances, M . Mar'ie Mohammad, concernait la réforme du secteur
des services financiers en ce qui a trait aux pensions, aux
assurances et aux recettes non fiscales . Le deuxième, cosigné par
votre ministre d'État à l'Environnement, M . Sarwono, représente
une autre initiative qui s'inscrit dans le prolongement de
nombreuses années de coopération Canada-Indonésie dans le domaine
de l'environnement .

J'espère que les manifestations auxquelles j'ai participé depuis
une semaine et les événements qui se sont produits depuis
quelques mois, sur fond d'intérêt politique de haut niveau et de
succès commerciaux, ne sont que les débuts d'un partenariat
florissant et profitable pour nos deux pays .

Je suis persuadé que le Maple Leaf Club sera la base sur laquelle
nous pourrons édifier un partenariat durable . Les membres du Club
sont des chefs de file dans votre collectivité ; ils ont fréquenté
des universités et des collèges canadiens . Même le ministre de
l'industrie, M . Ariwibowo, est diplômé d'une université
canadienne . Mon gouvernement croit que les liens créés par
l'éducation sont les plus susceptibles de favoriser les attaches
entre les personnes, facteurs cruciaux de connaissance et de


